
A Receita, a Polícia Fede-
ral e o Ministério Público 
Federal deflagaram nesta 
quarta-feira (28) a Opera-
ção Concierge. A ação in-
vestiga uma organização 
criminosa que atua na la-
vagem de dinheiro, evasão 
de divisas e blindagem pa-
trimonial. O núcleo é for-
mado por duas fintechs 
atuantes na área bancária/
financeira operadas por 
sócios ostensivos e ocul-
tos. Em Paulínia, uma pes-
soa física e uma jurídica 
foram alvo da ação nesta 
quarta-feira. Na cidade, foi 
cumprido um mandado de 
busca e apreensão de do-
cumentos em uma empre-
sa. O volume de dinhei-
ro movimentado a crédito 
pelas duas fintechs, entre 
2020 e 2023, foi de R$ 3,5 
bilhões.                     PÁGINA 08

Prejuízo BALANÇo 

Mulher é presa em Paulínia por 
usar notas falsas em compras

em quase 2 meses, uTI de Nova 
odessa atendeu a 38 pacientes
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data da sua inauguração 
e entrada em funciona-
mento, a nova UTI (Uni-
dade de Terapia Intensi-
va) do HMNO (Hospital e 
Maternidade Municipal 
de Nova Odessa) atendeu 
a 38 pacientes adultos gra-
ves. Desse total, 31 tive-
ram alta da terapia inten-
siva. Este é o balanço de 
quase dois meses de ati-
vidades da UTI.    PÁGINA 06

Uma mulher foi presa pe-
la GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) de Paulínia nesta 
quarta-feira (28), no Cen-
tro da cidade, após ser fla-
grada tentando utilizar 
notas falsas de R$ 200 em 
dois estabelecimentos co-
merciais. A ação da GCM 
começou após a acusada 
ser denunciada por tentar 
comprar uma capa de ce-
lular com uma nota falsa 
de R$200.                PÁGINA 0831 pacientes atendidos na nova UTI já tiveram alta Golpista chegou a causar prejuízo de R$ 350 nos comércios 

Eliminada em concurso por pressão alta 
tem nomeação garantida em Monte Mor
Candidata foi aprovada em todas as fases do  certame e considerada inapta no exame médico admissional  PÁGINA 06

eNCoNTroS reGIoNAIS 

Mais de mil pessoas participaram das duas primeiras reuniões regionais pro-
movidas pela coligação ‘Sumaré, na força da fé com o Time do Bem’, em apoio 
ao candidato a prefeito Eder Dalben (Cidadania). Os eventos contaram com a 
presença do deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania), do prefeito Luiz Dal-
ben (PSD), de lideranças, vereadores e representantes da sociedade civil. As duas 
primeiras reuniões aconteceram nas regiões do Jardim Maria Antônia e Picerno. 
O próximo evento será realizado nesta quinta, no Parque da Amizade.  PÁGINA 03

reuniões fortalecem campanha de 
eder Dalben à Prefeitura de Sumaré

WORKSHOP 
DE ARTES CÊNICAS 

MINISTÉRIO DA CULTURA, SOTREQ, KWANGJIN E AVIVAR APRESENTAM: Recursos de acessibilidade disponibilizados:
Intérprete em Libras e Audiodescrição

Em Paulínia, operação cumpriu mandado em uma empresa 

divulgação

Ação realizada em 15 cidades prendeu 14 envolvidos no esquema e cumpriu 54 mandados de busca e apreensão

Paulínia é alvo de operação contra 
uso de fintechs por criminosos
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Prometendo “governar acima do par-
tido e de si mesma”, Kamala Harris, 
atual vice-presidente da República 

dos EUA, foi homologada pela convenção do 
Partido Democrata como candidata ao pró-
ximo período presidencial no país. Na con-
venção, realizada de 19 a 22 de agosto, Ka-
mala Harris já abria ligeira vantagem nas 
pesquisas eleitorais sobre seu adversário, o repu-
blicano Donald Trump, na caminhada para as elei-
ções. Conseguirá vencer a disputa, vitória que teria 
a simpatia dos democratas de todo o mundo, afas-
tando o retrocesso representado pelo seu adversário?

As perspectivas atualmente são mais animado-
ras, ressalvadas as eventuais armadilhas do tradi-
cional Colégio Eleitoral, criado na longínqua época 
em que os EUA se tornaram independentes da Ingla-
terra, que na prática define o resultado do pleito. O 
Colégio Eleitoral considera apenas a vitória do can-
didato ganhador do pleito em cada um dos Estados; 
consequentemente, se um dos partidos concorrentes 
vence em um Estado, carrega para o Colégio Eleito-
ral todos os delegados daquela unidade da federação. 
E há Estados que tem mais votos, outros menos, no 
Colégio Eleitoral. O que dá aos pleitos presidenciais 
norte-americanos uma certa aparência de eleições 
indiretas. Há algumas eleições, o sistema escanteou 
a vitória da também democrata Hillary Clinton, que 
venceu no sufrágio popular, mas foi derrotada no Co-
légio Eleitoral por esse mesmo Trump.

A difícil pAssAgem do bAstão democrAtA
A passagem do bastão da candidatura democrata 

para Kamala Harris foi antecedida pelos momentos 
dramáticos que resultaram na desistência do atual 
presidente Joe Biden, 81 anos, de concorrer à reelei-
ção. Apesar da má performance em sua participação 
no primeiro debate contra Trump, que alarmou seus 
companheiros do partido, Biden resistiu às enormes 
pressões da legenda para que desistisse da candida-
tura — até que finalmente cedeu. A peculiaridade 
da situação, que fragilizava a posição do partido na 
corrida eleitoral, dispensou os ritos de escolha para 
a substituição de Biden, que tradicionalmente só se-
ria sacramentada na convenção do partido, e apres-
sou o coroamento de Kamala Harris como a candi-
data — que, pelo que se vê, está reenergizando a for-
ça dos democratas na disputa.

O que está em jogo, como é notório, na próxima 
eleição da presidência dos EUA, não é apenas o seu 
destino, mas a influência e o papel decisivo do país 
no mundo. Por isso, o resultado do pleito interessa a 
todo o mundo, especialmente num momento em que 
questões econômicas e sociais se tornam mais intrin-
cadas e desafiadoras pelo planeta afora e em que a 
ocorrência de duas guerras — Ucrânia x Rússia e Is-
rael x Hamas e aliados — em que os EUA são partici-
pantes indiretos e fornecedores de armas para um dos 
lados (Ucrânia e Israel), projeta dúvidas sobre o futuro.

cAminhos diferentes
Conforme o resultado do pleito, os EUA se com-

portarão de modo diverso, principalmente em suas 
disputas ideológicas e econômicas com o polo atual-
mente liderado pela China, que abarca a Rússia e 
seus poucos satélites fronteiriços, exerce alguma in-
fluência na Hungria e, por que não lembrar, alcan-
ça os países do BRICS, bloco que reúne até o Brasil 
deste presidente Lula e assim por diante.

Qual o efeito de uma vitória de Trump para a polí-
tica internacional dos EUA? Tudo indica que Trump 
continuará fiel à sua política de “America First”, que 

tem potencial de criar preocupantes fissu-
ras com a aliança histórica dos EUA com a 
Europa Ocidental e até mesmo com a Ingla-
terra do atual governo trabalhista, vigente 
e reforçada desde o fim da Segunda Guer-
ra Mundial. Repetirá Trump lances inespe-
rados como sua visita à Coreia do Norte, ar-
qui-inimiga do Ocidente, em seu primeiro 

mandato? Continuará vendo com estranha simpa-
tia seu homólogo Wladimir Putin, como no manda-
to anterior? Qual sua política vis-a-vis a China, atual 
segunda potência mundial?

A continuidAde dA políticA de biden
Uma vitória de Kamala Harris indicaria a conti-

nuidade da política externa do democrata Joe Biden, 
sempre próximo da Europa e da Inglaterra e estimu-
ladora da expansão da Organização do Tratado do 
Atlântico Norte (Otan), que se amplia e já arranha as 
fronteiras da Rússia. Indicaria também a continui-
dade de ações da Marinha dos EUA no Mar da Chi-
na, onde o país norte-americano tenta aumentar sua 
presença num esforço de combater a China, que con-
sidera o oceano uma área de influência natural. Co-
mo ficarão as recentemente aumentadas barreiras às 
exportações da China para os EUA de baterias, chips 
de computador, veículos elétricos e outros bens, em 
nome da defesa da indústria norte-americana? Apa-
rentemente, deverão continuar. Sobre o delicado con-
fronto no Oriente Médio prometeu trabalhar para ter-
minar a guerra, com o objetivo de garantir um Israel 
seguro e a liberdade para os palestinos.

Na política interna dos EUA, Trump nega, no mo-
mento, sua simpatia com o Projeto 2025, da conser-
vadora Heritage Foundation, que recomenda a abo-
lição de políticas progressistas atualmente em vi-
gor nos EUA. Não esconde sua preferência por cor-
tar impostos que taxam as camadas mais ricas da 
população norte-americana, que seriam favoreci-
das pelo conjunto de políticas econômicas que pre-
tende implementar.

clAsses médiAs e populAres
Já Kamala Harris desenvolve um discurso volta-

do para o fortalecimento econômico das classes mé-
dias norte-americanas e das camadas menos favo-
recidas da população do país, bem de acordo com a 
tradicional e distributiva política econômica e social 
do Partido Democrata. “Vamos trabalhar pela liber-
dade, dignidade, justiça”, prometeu Kamala em seu 
discurso na convenção.

Em termos de EUA, as propostas dos candidatos 
são distintas, contrárias em sua essência, com efei-
tos conflitantes sobre a distribuição da renda e da 
riqueza no país. Em suas relações internacionais, os 
EUA, considerados imperialistas, poderão ter políti-
cas mais negociadas com Kamala Harris, ou mais im-
positivas ou mesmo arrogantes com Donald Trump.

É importante notar que, na Convenção Democra-
ta, Kamala Harris contou com a presença e o apoio 
entusiasmado dos ex-presidentes Bill Clinton e Ba-
rack Obama, além de Hillary Clinton e Michelle 
Obama, todos fortemente aplaudidos em seus dis-
cursos, além do endosso, claro, de Joe Biden. Sem 
esquecer da presença da midiática Oprah Winfrey. 
Em contraste, nenhum ex-presidente republica-
no apareceu na convenção que escolheu Donald 
Trump, que goza de fama de ter tomado conta ab-
soluta da atual estrutura da agremiação.

Como sempre, o resultado da eleição norte-america-
na influenciará muito além de suas fronteiras, terá re-
percussão em todo o mundo. Como será com o Brasil?

Eleição nos EUA: uma disputa 
entre o futuro e o passado

luiz roberto serrano  é jornalista e coordenador editorial da Superintendência de Comunicação Social (SCS) da USP/Jornal da USP

n  chArge

Novas evidências, com-
piladas em um estudo e 
publicadas no periódico 

científico Ophthalmology, indi-
cam que a reabilitação visual por 
meio da cirurgia de catarata es-
tá associada a uma melhor saúde 
mental. A boa visão seria um fa-
tor protetor ou uma consequên-
cia de uma pessoa dinâmica e 
bem ativa por outros indicado-
res de saúde partir em busca des-
sa reabilitação cirúrgica? Ou as 
coisas andariam simplesmente 
juntas? Para além disso, ter boa 
visão ajuda a prevenir doenças?

Segundo Eduardo Rocha, de 
tempos em tempos uma boa 
quantidade de estudos tem con-
cluído que religiosidade e espiri-
tualidade podem contribuir pa-
ra minimizar ou atenuar efei-
tos de doenças, dos mais dife-
rentes tipos. Pacientes encaram 
isso bem, a medicina respeita e 
reforça que pode ser um benefí-
cio sem prejuízos e sem efeitos 
colaterais. Mas, às vezes, apare-
ce um cientista, que vem inter-
pretar os achados e conclui que 
não se trata de benefício direto 
da espiritualidade, resultado de 
oração ou intervenção divina, 
mas de atitudes conscientes co-
mo a moderação com os hábitos 
e cuidados com a saúde, muitas 
vezes associadas ao otimismo e 
de ações positivas também com 
a saúde. O colunista entende que 
a mesma ponderação vale pa-
ra os ganhos em saúde em ge-
ral, no caso de uma pessoa idosa 
conseguir melhorar a visão. Te-
ria uma melhor visão a capaci-
dade de melhorar o raciocínio e 
outras funções na terceira idade?

Um estudo recente na Univer-
sidade de Singapura mostrou, 
numa análise de 19 artigos pré-
vios, que a cirurgia de catarata foi 
protetora para o déficit cognitivo, 
portanto, esteve associada a um 
melhor raciocínio entre as pes-
soas operadas. “Assim, uma pos-
sível conclusão seria que a cirur-
gia de catarata melhora não só a 
visão, mas melhora o raciocínio 
e previne a demência. Uma prova 
confirmatória desse achado seria, 
por exemplo, o fato de uma outra 
doença que causa perda de visão, 
como o glaucoma, ter maior as-
sociação com demência; porém, 
essa associação segue controver-
sa”, atesta Rocha. Por outro lado, 
um outro estudo, também recen-
te, não encontrou relação entre 
glaucoma e demência.

“Assim, mesmo que a hipótese 
da melhora da visão com a ope-
ração da catarata previna a de-
mência e preserve o raciocínio 
seja uma possibilidade, ao aju-
dar o aporte no estímulo visual, 
mobilidade e autonomia, como 
ocorreu lá nas variáveis espiri-
tualidade e religiosidade, essa 
conclusão não é definitiva, pois 
há a possibilidade de que o resul-
tado simplesmente direcione um 
viés positivo para quem já pos-
sui bons indicadores de saúde, 
bons hábitos de vida e, portan-
to, esse sinergismo possa ser uma 
conclusão alternativa para esse 
achado. Mesmo que boa visão 
e bom raciocínio andem juntos, 
não necessariamente sejam cau-
sa e efeito um do outro, mas in-
dicadores parceiros de uma boa 
saúde”, conclui o especialista.

Boa visão e 
boa razão

eduardo rocha
é professor titular da Faculdade de Medicina de 
Ribeirão Preto (FMRP) da USP, líder do grupo de 

pesquisa “Núcleo de Pesquisa em Fisiopatologia 
Ocular”. As linhas de pesquisa envolvem 

glândula lacrimal, superfície ocular, olho 
seco, hormônios sexuais, insulina, diabetes 

mellitus e síndrome de Sjögren. É editor 
chefe do periódico Arquivos Brasileiros de 

Oftalmologia e presta assessoria científica 
para diversas agências de fomentos e revistas 

científicas internacionais/Jornal da USP
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Concurso 2767
Terça-feira, 27 de agosto de 2024

Concurso 3189
Sexta-feira, 23 de agosto de 2024

Concurso 2706
2ª feira, 26 de agosto de 2024

1º sorteio

2º sorteio

Concurso 2665
2ª feira, 26 de agosto de 2024

Concurso 6518
Terça-feira, 27 de agosto de 2024
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Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.
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Hortolândia 
entrega 159 kits 
de maternidade 
a gestantesCidades

A Prefeitura de Sumaré, 
em parceria com o Progra-
ma Criança Feliz, executado 
por meio da Associação Re-
canto Tia Cecília, realizou 
nesta terça-feira (27), o 3º 
Fórum da Primeira Infân-
cia, com o tema ‘Desenvol-
vimento Integral na Primei-
ra Infância – Desafios e Su-
perações’. Cerca de 200 pro-
fissionais participaram do 
evento, que teve como ob-
jetivo sensibilizar a rede de 
trabalhadores do municí-
pio e dar visibilidade sobre 
a importância de um olhar 
voltado à primeira infância, 
proporcionando trocas de 
conhecimento e experiên-
cia da rede intersetorial com 
crianças de zero a seis anos. 

Também foi discutido so-
bre as políticas públicas e as 
práticas profissionais volta-
das ao cuidado infantil e o 
apoio às famílias, garantin-
do melhores oportunidades 
futuras e melhor construção 
de seu potencial.

A primeira infância, se-
gundo especialistas, é um 
período que consiste em 
momentos de extrema sen-
sibilidade a estímulos am-
bientais e cuidados afetivos. 
Nesta etapa, a criança tem 
um maior desenvolvimen-
to em suas habilidades mo-
toras, cognitivas e afetivas.

O Programa Criança Fe-
liz é realizado pela prefei-
tura através de um convê-
nio da Secretaria Munici-
pal de Inclusão, Assistên-
cia e Desenvolvimento So-
cial com a Associação Re-
canto Tia Cecília. A ação 
atende 600 famílias, con-
templando crianças até três 
anos, gestantes e crianças 
de até seis anos atendidas 
pelo Benefício de Presta-
ção Continuada Deficiente. 

“O programa surge como 
uma importante ferramen-
ta para que famílias com 
crianças até seis anos ofe-
reçam a seus pequenos fer-
ramentas para promover 
seu desenvolvimento inte-
gral”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (PSD).

Por meio de visitas do-
miciliares semanais às fa-
mílias participantes do Ca-
dastro Único, as equipes do 
Criança Feliz fazem o acom-
panhamento e dão orienta-
ções para fortalecer os vín-
culos familiares e comuni-
tários, além de estimular o 
desenvolvimento infantil.

Entre os principais ob-
jetivos do programa, es-
tão promover o desenvol-
vimento integral da crian-
ça na primeira infância; 
ação intersetorial integra-
da voltadas para a infân-
cia, e orientar e apoiar as 
gestantes e famílias desde 
a preparação para o nasci-
mento da criança, colabo-
rando para o exercício da 
parentalidade.

3º Fórum da Primeira Infância reúne 
cerca de 200 profissionais em Sumaré

Evento discutiu políticas públicas e práticas 
profissionais voltadas ao cuidado infantil e apoio às famílias

divulgação

CRIANÇA FELIZ 

O Shopping ParkCity Su-
maré promove nesta quin-
ta-feira (29) uma noite de 
autógrafos com as auto-
ras do livro “Mulheres Ex-
traordinárias: Eu sei a mu-
lher que eu sou”. O evento 
é gratuito e será realizado 
a partir das 18h, em fren-

te ao Mania de Churrasco.
A proposta de “Mulhe-

res Extraordinárias: Eu sei 
a mulher que eu sou” é ser 
mais que um livro. É ser um 
movimento com o objetivo 
de impactar vidas e dar voz 
às mulheres. A ideia é ins-
pirar, empoderar e conec-
tar através de experiências 
compartilhadas. 

Com relatos de histórias 

reais sobre o amor, perdas, 
sucesso e resiliência, as au-
toras prometem tocar o co-
ração e despertar o espíri-
to indomável de cada leito-
ra. A obra é uma espécie de 
mapa emocional e motiva-
cional, repleto de vivências 
marcantes e lições univer-
sais e comoventes. “O livro 
é uma celebração do poder 
feminino. E para nós é um 

privilégio abrir espaço pa-
ra uma noite de autógrafos 
de uma obra que enaltece e 
incentiva as mulheres”, co-
menta Gisele Alvares, coor-
denadora de marketing do 
ParkCity Sumaré. 

Durante o evento, o pú-
blico terá a oportunidade 
de conhecer mais detalhes 
da produção do livro e inte-
ragir com as autoras. “Além 

de aproximar os leitores das 
escritoras, a noite de autó-
grafos é mais uma ação do 
empreendimento que refor-
ça seu compromisso com 
o apoio aos diferentes mo-
vimentos culturais, essen-
ciais para o desenvolvimen-
to da nossa comunidade”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de administração 
Geral da AD Shopping.

ParkCity Sumaré realiza noite de autógrafos do livro 
‘Mulheres Extraordinárias: Eu sei a mulher que eu sou’

COM AUTORAS

QUINTA-FEIRA
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Reuniões fortalecem campanha de 
Eder Dalben à Prefeitura de Sumaré

Noite de Autógrafos 
do Livro “Mulheres 
Extraordinárias: Eu sei a 
mulher que eu sou”

Quando: 29 de agosto, 5ªfeira
Horário: a partir das 18h
Onde: em frente ao 
Mania de Churrasco.
Evento gratuito

SERVIÇODa Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Dois primeiros encontros aconteceram 
nas regiões do Jardim Maria Antônia 
e Picerno e reuniram mais de mil 
pessoas; próximo evento será realizado 
nesta quinta, no Parque da Amizade 

Mais de mil pessoas par-
ticiparam das duas pri-
meiras reuniões regionais 
promovidas pela coliga-
ção ‘Sumaré, na força da 
fé com o Time do Bem’, em 
apoio ao candidato a pre-
feito Eder Dalben (Cidada-
nia). Os eventos contaram 
com a presença do depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania), do prefei-
to Luiz Dalben (PSD), de li-
deranças, vereadores e re-
presentantes da socieda-
de civil. As duas primei-
ras reuniões aconteceram 
nas regiões do Jardim Ma-
ria Antônia e Picerno, na 
semana passada. 

Eder Dalben fez um ba-
lanço positivo das ativida-
des de campanha e des-
tacou a importância de 
ouvir a população dire-
tamente. “Nossa campa-
nha é feita de diálogo e 

cada reunião é uma nova 
oportunidade para con-
versar com os moradores 
de cada região e apresen-
tar nossas melhores pro-
postas para a cidade”, co-
mentou o candidato.

O candidato a vice-pre-
feito na chapa, Dr. Rui, re-
forçou o compromisso de 
Eder com a saúde públi-
ca. “Estamos todos em-
penhados para ampliar 
ainda mais o acesso aos 
serviços de saúde na ci-
dade, com o andamento 
da construção do Hospi-
tal Municipal. Agora tere-
mos um novo desafio, que 
é incluir uma maternida-
de neste complexo hospi-
talar em parceria com o 
deputado estadual Dirceu 
Dalben”, comentou.

O deputado estadual 
Dirceu Dalben enfatizou 
o legado do governo atual. 
“Acreditamos no poten-
cial de Sumaré. Em 2017, 
o prefeito Luiz Dalben pe-

gou uma prefeitura que-
brada e hoje nossa cida-
de se transformou em um 
canteiro de obras com in-
vestimentos públicos e pri-
vados”, explicou o deputa-
do, principal parceiro polí-
tico da administração e li-
derança na Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Estado 
de São Paulo).

Já o prefeito Luiz Dalben 
lembrou das conquistas de 
sua gestão e reafirmou que 
Eder é o mais preparado 
para administrar a cida-
de. “Sumaré avançou mui-
to nos últimos anos, e sei 
que Eder está preparado 
para continuar esse traba-
lho, sempre priorizando o 
bem-estar das famílias e o 

crescimento da nossa cida-
de. O Eder é sério, prepa-
rado e temente a Deus. Ad-
ministração pública é coi-
sa séria”, enfatizou.

As duas primeiras re-
uniões aconteceram nos 
dias 21 e 23 de agosto, nos 
bairros Jardim dos Ipês 
e Residencial Portal Bor-
don, respectivamente. O 

próximo evento está mar-
cado para esta quinta-fei-
ra (29), a partir das 19h, na 
rua Teresina, 267, no bair-
ro Parque da Amizade, re-
gião de Nova Veneza. A co-
ligação ‘Sumaré, na força 
da fé com o Time do Bem’ é 
formada pelos partidos Ci-
dadania, PSDB, PSD, Pro-
gressistas e PRTB.

Dirceu e Luiz Dalben, lideranças, vereadores e representantes da sociedade participaram dos encontros
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BAIXAS TEMPERATURAS

Defesa Civil e Fundo Social deflagram 
‘Operação Inverno’ de atendimento 
a moradores de rua em Nova Odessa 
Segundo o coordenador da Defesa Civil, Vanderlei Wilians Vanag, a receptividade da população de rua ao apoio 
material oferecido tem sido positiva, mas muitos ainda se recusam a passar pelo abrigamento noturno provisório 

Diante da chegada de 
mais uma forte frente fria 
ao Estado de São Paulo no 
último final de semana, 
a Defesa Civil Municipal 
e o Fundo Social de Soli-
dariedade de Nova Odes-
sa deflagraram mais uma 
ação da ‘Operação Inver-
no’, que visa a proteção da 
vida dos cidadãos em si-
tuação de rua contra os 
riscos da hipotermia.

Apenas entre a tarde e 
noite do domingo (25) de 
vento e chuva, a equipe 
de campo distribuiu seis 
cobertores, duas blusas, 
roupas íntimas e uma lo-
na, atendendo a pedido de 
um morador, para que ele 
pudesse armar uma bar-
raca improvisada para se 
proteger da chuva fria.

A ‘Operação Inverno’ é 
deflagrada na cidade sem-
pre que os alertas meteoro-
lógicos apontam uma que-
da acentuada nas tempe-
raturas durante as noites 
e madrugadas. A tempe-
ratura mínima na cidade 
ficou em torno dos 5 graus 
no domingo, por exemplo.

Dessa forma, desde o 
início da atual ‘Operação 
Inverno’, a Defesa Civil de 
Nova Odessa já foi a cam-
po 15 vezes e distribuiu 
29 cobertas, 21 blusas, 16 
toucas, roupas íntimas e 
uma lona. A equipe vol-
tou a campo na noite des-
ta quarta-feira (28).

As ações da “Operação 
Inverno” têm o apoio tam-
bém da Secretaria Munici-
pal de Segurança, através 

da GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) e do Setor de Trân-
sito, das secretarias muni-
cipais de Esportes e Lazer, 
Desenvolvimento Econômi-
co e Social e Saúde, Corpo 
de Bombeiros, Polícia Mili-
tar, bombeiros civis volun-
tários, ONGs (Organizações 
Não Governamentais) Casa 
Mais e Amor ao Quadrado, 
entre outros parceiros.

Segundo o coordenador 
da Defesa Civil, Vanderlei 

Wilians Vanag, a receptivi-
dade da população de rua 
ao apoio material oferecido 
tem sido positiva, ainda que 
eles se recusem sistematica-
mente a passar pelo abriga-
mento noturno provisório 
na casa de apoio parceira 
da ação municipal.

“A recepção deles sem-
pre é positiva, porque eles 
nos conhecem e conhe-
cem o trabalho da Defesa 
Civil de Nova Odessa, por 

isso aceitam bem nossas 
iniciativas de apoio”, ex-
plicou o coordenador.

Este é o quarto ano con-
secutivo em que a atual 
gestão municipal desen-
volve uma sistemática para 
atendimento a este público 
mais vulnerável – princi-
palmente em situações de 
frio extremo, que podem 
levar à hipotermia. Em No-
va Odessa, todo cidadão 
tem seus direitos respeita-

desde o início da operação, defesa Civil já foi a campo 15 vezes e distribuiu cobertas, blusas, toucas, roupas íntimas e até lona
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dos e é tratado pelo Poder 
Público como um ser hu-
mano em primeiro lugar.

Conforme o plano aper-
feiçoado desde 2021, sem-
pre que as temperaturas 
caírem, Defesa Civil e GCM 
percorrem os pontos onde 
estes cidadãos costumam 
ser encontrados, oferecen-
do cobertores e agasalhos 
do Fundo Social. Desde 
2023, foi definido também 
que o abrigamento notur-
no, caso necessário, pode 
acontecer no Ginásio de Es-
portes do Jardim São Jorge.

Sempre que necessário, 
além das diversas áreas da 
Prefeitura, a Defesa Civil 
Municipal pode acionar 
também o Corpo de Bom-
beiros da Polícia Militar, os 
bombeiros civis voluntá-
rios e a Coden Ambiental, 
entre outros agentes.

Se algum cidadão se de-
parar com uma pessoa em 
situação de rua correndo 
risco de hipotermia, pode 
acionar a Defesa Civil Mu-
nicipal a qualquer hora pe-
los telefones (19) 99523-6418 
ou 99754-9260. O atendi-
mento é feito 24 horas. Ou 
então acionar a Defesa Ci-
vil do Estado pelo 199.



è LEIA MAIS NA PágINA 08

PM detém dois 
suspeitos com 
carregadores de 
submetralhadoraCidadesQUINTA-FEIRA

29 de AGOSTO de 2024

05

Tribuna Liberal

Prefeitura de Hortolândia entrega 
159 kits de maternidade a gestantes

Anunciado há um ano, 
pelo governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), a Tabe-
la SUS Paulista já pagou 
o valor de R$ 2,1 bilhões 
para as instituições filan-
trópicas, o que representa 
um aumento de 93% dos 
valores repassados neste 
primeiro semestre, quan-
do comparado ao mesmo 
período do ano anterior.

A iniciativa inédita, lide-
rada pela SES (Secretaria 
de Estado da Saúde), remu-
nera até cinco vezes mais 
as instituições filantrópi-
cas com recursos 100% do 
Tesouro Estadual repassa-
dos para os procedimentos 
realizados via SUS (Sistema 
Único de Saúde). 

O modelo de remune-
ração beneficia 739 insti-
tuições filantrópicas, sen-
do 359 hospitais no Esta-
do. Nas unidades benefi-
ciadas, foram 12.458 in-
ternações de alta comple-
xidade a mais que o mes-
mo período no ano pas-

sado, o que representa o 
atendimento de dois hos-
pitais de alta complexida-
de de 250 leitos. 

“Nosso objetivo com a 
Tabela SUS Paulista é cla-
ro: reduzir filas, melho-
rar a qualidade do aten-
dimento e assegurar que 
toda a população tenha 
acesso a uma saúde pú-
blica eficiente”, ressaltou 
Eleuses Paiva, secretário 
de Estado da Saúde. 

Entre os procedimentos 
com maior crescimento no 
atendimento pela Tabela 
SUS Paulista, estão cirur-
gias oncológicas, que em 
comparação ao primei-
ro semestre do ano ante-
rior realizou 2.178 a mais, 
representando um au-
mento de 17%. Já as cirur-
gias oculares foram 4.492 
a mais (47%); cirurgia de 
mama 333 a mais (23%); 
cirurgia do aparelho cir-
culatório 2. 501 a mais 
(9,5%), além disso, as ci-
rurgias de alta complexi-
dade tiveram um aumen-
to de 19%, representando 
11.700 pessoas a mais que 
foram beneficiadas. 

Em seis meses, Tabela SUS 
Paulista já aumentou em 93% 
o repasse para instituições

FILANTRÓPICAS 
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Ação faz parte do Programa Cuidar, uma iniciativa intersetorial idealizada pelo Fundo Social; desde o lançamento do 
programa, já foram entregues 3.328 kits, contendo itens essenciais para o cuidado das gestantes e dos recém-nascidos

Na manhã desta quarta-
-feira (28), a Prefeitura de 
Hortolândia realizou a en-
trega de 159 kits de mater-
nidade a gestantes atendi-
das pela rede municipal 
de saúde, em uma cerimô-
nia que reuniu familiares 
e futuras mães no Cen-
tro Pastoral ‘Dom Bruno 
Gamberini’, na Vila Real. 
A ação faz parte do Pro-
grama Cuidar, uma ini-
ciativa intersetorial idea-
lizada pelo Fundo Social 
de Solidariedade, vincula-
do à Secretaria de Gover-
no, em parceria com as se-
cretarias de Educação, In-
clusão e Desenvolvimento 
Social e de Saúde.

Desde o lançamento 
oficial do Programa Cui-
dar, em outubro de 2022, 
já foram entregues 3.328 
kits de maternidade. Os 
kits contêm itens essen-
ciais para o cuidado das 
gestantes e dos recém-
-nascidos, como mantas, 
lenços umedecidos, sa-
bonetes líquidos, cremes 
contra assaduras, termô-
metros, bolsas para as 
mães e roupas para os be-
bês. Além disso, cada kit 
inclui um coletor de leite 
materno, incentivando a 
prática da amamentação.

Programa Cuidar tem como foco mulheres a partir da 34ª semana de gestação que realizam o pré-natal nas UBSs da cidade
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Edital De Citação - Prazo De 30 Dias. Processo Nº 1003961-21.2023.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do 
Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Rafael Imbrunito Flores, na forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) W S Prado Obras De 
Saneamento, CNPJ 30901845000119, com endereço à Candido Figueiredo Breda, 130, Vila Sao Pedro, CEP 13183-252, 
Hortolândia - SP, que lhe foi proposta uma ação de Tutela Cautelar Antecedente por parte de Pena Empresa de Saneamento Ltda., 
alegando em síntese: deter o direito a declaração de inexigibilidade do protesto do título perante o Tabelião de São José dos 
Campos, relacionado ao protocolo 44-27/2/2023 - livro 10057-G, fls. 150 no valor de R$14.129,79, por ausência de lastro comercial, 
com a condenação em dobro (R$28.259,58), à título de danos morais. Foi deferida a liminar para sustação do referido protesto. 
Estando a ré em lugar ignorado, expede-se o edital para que no prazo de 15 dias, a fluir os 30 supra, conteste a ação, sob pena de 
confissão e revelia, ficando advertida de que no caso de revelia será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de Hortolândia, aos 22 de agosto de 2024. K-29e30/08

O Programa Cuidar tem 
como foco atender mulhe-
res a partir da 34ª semana 
de gestação que realizam 
o pré-natal nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
de Hortolândia. Mais do 
que fornecer suporte ma-
terial, o programa busca 

oferecer acompanhamen-
to e orientação às futuras 
mães durante todo o pro-
cesso de gestação. Tam-
bém promove ações volta-
das à inclusão social, edu-
cação e empregabilidade 
dos membros das famílias 
atendidas.

IMPACTo SoCIAL
A cerimônia de entrega 

dos kits de maternidade re-
presentou não apenas uma 
ação de apoio à saúde ma-
terna, mas também um es-
forço integrado de diversas 
secretarias municipais pa-
ra promover o bem-estar e 

a inclusão social das famí-
lias. Ao incentivar o acom-
panhamento pré-natal e 
garantir o acesso a itens bá-
sicos, o Programa Cuidar 
contribui para a segurança 
e tranquilidade das gestan-
tes, promovendo uma ges-
tação saudável.

Além disso, a inclusão de 
produtos como o coletor de 
leite materno reflete o com-
promisso da Prefeitura com 
a promoção da amamenta-
ção, prática essencial para 
o desenvolvimento dos re-
cém-nascidos. Segundo a 
Secretaria de Saúde, o in-
centivo à amamentação 
é uma das prioridades do 
programa, pois proporcio-
na inúmeros benefícios à 
saúde dos bebês e fortale-
ce o vínculo afetivo entre 
mãe e filho.

APoIo àS gESTANTES 
E SUAS FAMíLIAS
A secretária de Inclusão 

e Desenvolvimento Social 
destacou a importância do 
programa para a cidade: 
“O Programa Cuidar vai 
além da entrega de kits; é 
uma rede de apoio integral 
que acompanha as gestan-
tes e suas famílias desde o 
pré-natal até o pós-parto, 
promovendo a inclusão e 
fortalecendo o vínculo so-
cial e familiar.”

Com ações como es-
ta, Hortolândia reafirma 
o compromisso em ofe-
recer um cuidado huma-
nizado e completo às ges-
tantes, fortalecendo a re-
de de proteção social e ga-
rantindo melhores condi-
ções de vida para as futu-
ras gerações.
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Mesmo com retração no 
número de contratações 
em relação a junho, o setor 
de alimentação fora do lar 
criou no mês de julho 54 no-
vos postos de trabalho com 
carteira assinada nas 20 ci-
dades que integram a RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas). Foram 2.985 
admissões no mês passa-
do, contra 2.931 admissões. 
Os dados são do Caged (Ca-
dastro Geral de Empregos e 
Desempregados), do Minis-
tério do Trabalho, divulga-
dos nesta quarta-feira (28). 
Foi o sexto mês seguido de 
geração de novos postos nos 
bares e restaurantes.

Segundo os dados do 
Caged, o número de con-
tratações formais no gru-
po de alimentação em ju-
lho foi superior na compa-
ração com junho (2.885), o 
mesmo ocorrendo com as 
demissões (2.931, contra as 
2.715 de junho).

Dos 20 municípios que 
integram a RMC, no mês 
passado 11 tiveram saldo 
positivo, contra 12 de ju-

Setor de alimentação da RMC 
tem sexto mês seguido de saldo 
positivo na geração de empregos

EM JULHo
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disponíveis somente na Re-
gião Metropolitana de Cam-
pinas”, acrescenta.

Em julho, o Banana Café 
Campinas registrou três no-
vas contratações. No ano, a 
casa já soma seis novos con-
tratados com carteira assi-
nada. “A tendência é de au-
mentarmos esses números 
no segundo semestre, já de 
olho no movimento do final 
de ano”, conta André Biaz-
zo, sócio do Banana Café.

O bar Dom Brejas, tam-
bém de Campinas, vem am-
pliando o quadro de funcio-
nários desde o início do ano. 
“Começamos o ano com 31 
colaboradores e hoje temos 
50, com nove vagas preen-
chidas somente em julho”, 
conta Dino Ramos, sócio da 
casa. “Ainda temos vagas e 
as contratações devem ser 
intensificadas para o final 
do ano”, conta.

A Rede Vitória Hotéis, 
que administra restauran-
tes como Bellini, Kindai, Vi-
torino e Vick Pizza & Cozi-
nha, gerou nove novos em-
pregos formais em julho 
nas cidades de Campinas, 
Indaiatuba e Paulínia, on-
de tem restaurantes.

nho. A cidade com maior 
saldo foi Paulínia (28), se-
guida por Jaguariúna (18), 
Indaiatuba (17), Santo Antô-
nio de Posse (11), Itatiba (8), 
Campinas e Hortolândia (7).

Entre as seis cidades com 
saldo negativo, Holambra re-
gistrou redução de 51 postos, 
seguida por Santa Barbara 
D´Oeste (13), Americana e 
Nova Odessa (3), Cosmópolis 
(2) e Morungaba (1). As de-
mais tiveram saldo zero.

No acumulado de sete 
meses, com exceção de ja-
neiro, são seis meses com 
saldo positivo no setor de 

bares e restaurantes, com 
506 postos gerados no acu-
mulado do ano. André Man-
detta, presidente da Abra-
sel (Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes) Re-
gional Campinas diz que o 
número de admissões e de-
missões reforça a força do 
setor de alimentação dentro 
da economia, tanto regio-
nal como nacional. “Existe 
uma rotatividade muita alta 
de pessoas nos bares e res-
taurantes, o que é uma di-
ficuldade para o setor em 
reter pessoas”, diz ele. “Ho-
je, temos cerca de 12 vagas 

Mandetta diz 
que o número 
de admissões 
e demissões 
reforça a 
importância do 
setor dentro 
da economia
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Justiça determina que 
governo Brischi contrate 
candidata eliminada de 
concurso por pressão alta
Aprovada em todas as fases do processo seletivo, ela disse que durante o exame 
médico admissional foi considerada inapta, mas sustentou que nunca apresentou 
quadro de hipertensão, com documentos que comprovam a sua boa saúde 

Prefeitura terá de contratar candidata equivocadamente desclassificada de concurso
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A Justiça determinou à 
Prefeitura de Monte Mor 
contratar a candidata Elie-
te Carlos da Silva, que ha-
via sido desclassificada de 
um concurso público do 
Executivo após ser consi-
derada inapta em exame 
admissional devido a um 
suposto quadro de pres-
são alta. A decisão é do juiz 
Gustavo Nardi, que conce-
deu mandado de seguran-
ça em favor da candidata, 
determinando sua contra-
tação para o cargo de au-
xiliar de serviços.

A ação movida por Elie-
te teve como foco a sua eli-
minação do concurso pú-
blico 2/2023, realizado pe-
la prefeitura. A candida-
ta foi aprovada em todas 
as fases do processo sele-
tivo, mas durante o exa-

me médico admissional foi 
considerada inapta devido 
a um suposto quadro de 
hipertensão arterial. Elie-
te, no entanto, sustentou 
em sua petição que nun-
ca apresentou hipertensão, 
anexando documentos que 
comprovam sua boa saúde.

O magistrado destacou 
em sua sentença que, ape-
sar de a administração pú-
blica ter a prerrogativa de 
realizar exames médicos 
para verificar a aptidão 
dos candidatos, esse po-
der deve ser exercido com 
responsabilidade e dentro 
dos limites legais. 

“A discricionariedade não 
pode ser confundida com ar-
bitrariedade, com a desclas-
sificação de candidatos de 
maneira imotivada e com 
afronta aos princípios da 
proporcionalidade e razoa-
bilidade que regem o ato ad-
ministrativo”, afirmou o juiz.

A decisão também criti-
cou a falta de fundamen-
tação clara por parte da 
prefeitura para justificar a 
inaptidão da candidata. O 
juiz argumentou que, pa-
ra impedir a nomeação de 
um candidato por ques-
tões de saúde, é necessá-
rio que se demonstre de 
forma concreta a incom-
patibilidade entre a con-
dição médica e as funções 
do cargo. “Não é possível 
diagnosticar a impetran-
te como sendo portado-
ra de hipertensão somen-
te pelas aferições realiza-
das no exame de admis-
são”, pontuou.

O juiz Nardi ainda enfa-
tizou que a inaptidão deve 
ser associada à limitação 
concreta para o desem-
penho das atribuições do 
cargo. “A perícia médica 
indicou apenas a suposta 
doença que acomete a im-

petrante, entretanto, não 
apontou a limitação pa-
ra o exercício das atribui-
ções do cargo”, esclare-
ceu. A sentença concluiu 
que não havia comprova-
ção de qualquer compro-
metimento funcional da 
candidata, determinan-
do a sua nomeação.

Com base nessa avalia-
ção, a Justiça anulou o ato 
administrativo que eli-
minou Eliete do concur-
so e determinou à Prefei-
tura de Monte Mor que 
proceda com sua nomea-
ção e posse. “Julgo proce-
dente o presente manda-
do de segurança, para con-
ceder a ordem através de-
le buscada, a fim de anu-
lar os efeitos do ato admi-
nistrativo que considerou 
a impetrante inapta para o 
exercício pleno das atribui-
ções do cargo”, concluiu o 
magistrado.

Na noite desta segun-
da-feira (26) foi realiza-
da uma reunião com re-
presentantes dos parti-
dos políticos que concor-
rerão às eleições muni-
cipais de Monte Mor. O 
encontro, que aconteceu 
para definir a participa-
ção dos candidatos nas 
entrevistas da Rádio Pri-
ma FM, determinou que 
apenas Murilo Rinaldo 
(PP) e Thiago Assis (PSB) 
serão entrevistados nos 
programas especiais da 
emissora. As entrevistas 
estão agendadas para os 
dias 14 e 21 de setembro, 
respectivamente.

A primeira entrevista 
ocorrerá no dia 14 de se-
tembro, quando o can-
didato Murilo Rinaldo 
será o entrevistado. Na 
semana seguinte, no dia 
21 de setembro, será a 
vez de Thiago Assis par-
ticipar. Ambas as entre-
vistas começarão às 10h 
da manhã e serão con-
duzidas pelo jornalista 
Fabio Oliveira, conhe-
cido por sua abordagem 
incisiva e imparcial nas 
questões políticas.

RepReSeNTANTe De 
BRIScHI Não coMpARece
Durante a reunião, 

compareceram Vander-
lei Soares, representan-

do o candidato Murilo 
Rinaldo, e Chese Assis, 
representando o candi-
dato Thiago Assis. No 
entanto, o representan-
te do PSD, do candidato 
Edivaldo Brischi não es-
teve presente. De acordo 
com as regras estabele-
cidas previamente pela 
Rádio Prima FM, a au-
sência do representan-
te implica na perda do 
direito de participação 
nas entrevistas. Com is-
so, Edivaldo Brischi fi-
cará de fora das rodadas 
de entrevistas na rádio.

As entrevistas na Rá-
dio Prima FM são con-
sideradas um espa-
ço relevante para que 
os candidatos possam 
apresentar suas plata-
formas e discutir ques-
tões importantes para 
o município. A expecta-
tiva é de que ambos os 
candidatos aproveitem 
a oportunidade para 
destacar suas propos-
tas e diferenciais, bus-
cando atrair a confian-
ça e o voto dos eleitores.

Com a proximidade 
das eleições, os dias 
que antecedem as en-
trev istas devem ser 
marcados por intensa 
preparação das equipes 
de campanha de Muri-
lo Rinaldo e Thiago As-
sis, que buscam conso-
lidar suas posições jun-
to ao eleitorado.

Partidos definem 
participação em 
entrevistas na Rádio 
Prima em Monte Mor

eLeIÇÕeS MUNIcIpAIS

apenas dois candidatos à prefeitura participarão 
das entrevistas realizadas pela Rádio Prima FM

dIVULgAçãO
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Em quase 2 meses de funcionamento, nova 
UTI de Nova Odessa atendeu a 38 pacientes

SALVANDo VIDAS

Desde 5 de julho de 2024, 
data da sua inauguração e 
entrada em funcionamen-
to, a nova UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva) do HM-
NO (Hospital e Materni-
dade Municipal de Nova 
Odessa) atendeu a 38 pa-
cientes adultos graves. Des-
se total, 31 tiveram alta da 
terapia intensiva. Este é o 
balanço de quase dois me-
ses de atividades da UTI.

De acordo com o cardiolo-
gista Maurício Ferreira, res-
ponsável pela UTI Munici-
pal, “este é o local com pa-
ciente crítico, paciente que 
tem uma grande expectativa 
de vida, e que se não for rea-
lizada uma intervenção pre-
coce, ele pode vir ao óbito”.

“Nosso objetivo e nos-
sa qualidade é ter profis-
sionais qualificados não 
só na parte médica, mas 
também na enfermagem, 
os técnicos, fisioterapeu-
tas, infectologistas, nu-
trólogos, fonoaudiólogos”, 
disse o profissional.

“É um time completo e 
muito bem especializados 
em pacientes com casos crí-
ticos. Então já estamos con-
seguindo os resultados com 
prontidão, pois acabamos 
de receber um paciente jo-
vem com muita dor, infar-
tado, e já o salvamos, temos 
também outro paciente que 
chegou com apenas 25 ba-
timentos (cardíacos) por 
minuto, implantamos um 
marca-passo e ele já retor-
nou a normalidade”, com-
pletou doutor Maurício.

dos 38 pacientes atendidos, 31 deles tiveram alta da terapia intensiva

dIVULgAçãO
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seus parâmetros clínicos, 
exigindo decisões imedia-
tas”, afirmou.

Para atender a essa de-
manda, a UTI do Hospital 
Municipal foi cuidadosa-
mente planejada e equi-
pada pela gestão atual, 
oferecendo leitos indivi-
duais e climatizados, ga-
rantindo maior privacida-
de e conforto aos pacien-
tes. “Os familiares tam-
bém têm direito a uma vi-
sita diária, durante a qual 
são acompanhados pela 
equipe de Enfermagem e 
recebem atualizações dos 
médicos sobre o estado 
dos pacientes”, acrescen-
tou Adriana.

E a rede municipal de 
Saúde ainda pode solici-
tar vagas em UTIs de hos-
pitais públicos de referên-
cia ou leitos de UTI Pediá-
trica. Esses pedidos são fei-
tos pela equipe médica do 
Hospital Municipal e aten-
didos via Cross (Central de 
Regulação e Oferta de Ser-
viços de Saúde).

A secretária municipal 
de Saúde, Adriana Welsch, 
destacou que o novo ane-
xo do Hospital Municipal 

é destinado à internação 
de pacientes graves e de 
alto risco que necessitam 
de vigilância contínua. 

“A vigilância constante é 
essencial, pois esses pa-
cientes podem apresen-
tar mudanças rápidas em 



15 CIDADES

No total, ação prendeu 14 envolvidos no esquema e cumpriu 54 mandados de busca e apreensão de documentos 

A Receita, a Polícia Fe-
deral e o Ministério Públi-
co Federal deflagaram nes-
ta quarta-feira (28) a Ope-
ração Concierge. A ação in-
vestiga uma organização 
criminosa que atua na la-
vagem de dinheiro, evasão 
de divisas e blindagem pa-
trimonial em 15 cidades. O 
núcleo é formado por duas 
fintechs atuantes na área 
bancária/financeira ope-
radas por sócios ostensi-
vos e ocultos. Em Paulí-
nia, uma pessoa física e 
uma jurídica foram alvo 
da ação nesta quarta-fei-
ra. Na cidade, foi cumpri-
do um mandado de busca 
e apreensão de documen-
tos em uma empresa. 

De acordo com a Recei-
ta Federal, dos 57 manda-
dos de busca e apreensão, 
três não foram cumpridos, 
por motivo de mudança de 
endereço. Já os 17 manda-
dos de prisão, 14 acusados 
foram detidos e os outros 
três não foram encontrados.

Fintechs são empresas 
que introduzem inovações 
nos mercados financeiros 
por meio do uso intensivo 
de tecnologia. São conside-
radas instituições de paga-
mento e atuam em arranjos 
de pagamentos realizados 
por meio de maquininhas 

de cartão de débito e cré-
dito. O volume de dinheiro 
movimentado a crédito pe-
las duas fintechs, entre 2020 
e 2023, foi de R$ 3,5 bilhões.

Segundo a Receita Fede-
ral, as fintechs serviram aos 
interesses de pessoas jurídi-
cas sonegadoras contuma-
zes que, por causa de suas 
altas dívidas tributárias, 
fraudavam a execução fis-
cal usando as fintechs espe-
cialmente pelo oferecimen-
to de uma conta garantida.

Nela, era oferecido o ser-
viço de livre movimentação 
financeira sem o perigo de 
bloqueios judiciais. A conta 
garantida também serviu à 
blindagem patrimonial, as-
segurando a invisibilida-
de do cliente perante o Sis-
tema Financeiro Nacional.

Foi identificado que um 
dos contribuintes que uti-
liza essa conta garantida 
possui R$ 254 milhões em 
débitos inscritos em dívida 
ativa da União. 

As fintechs mantêm uma 
conta corrente denomina-
da conta bolsão junto a um 
banco comercial, onde são 
realizadas milhares de 
transações com dinheiro 
de terceiros, clientes da fin-
tech. A conta bolsão garan-
te a invisibilidade do clien-
te da fintech, pois é impos-
sível rastrear, de forma sa-
tisfatória, a origem e desti-
no do dinheiro.

ExEmplo DE Como 
funCIonAvA o ESquEmA
Pessoa física “A” tem 

uma conta de pagamento 
garantida aberta com a fin-
tech e comanda suas ope-
rações através de um apli-
cativo digital. A fintech, 
por sua vez, tem uma conta 
corrente, do tipo bolsão, em 
seu próprio nome em um 
banco comercial. No exem-
plo acima, temos que Pes-
soa física “A”, de seu aplica-
tivo, comanda uma trans-
ferência de R$150 mil pa-
ra Pessoa física “B”. Como 
Pessoa física “A” não tem 
vínculo com o banco co-
mercial, seu nome não apa-
recerá no extrato, mas sim 
a fintech, titular da conta. 
A transferência para Pessoa 
física “B” aparece no extra-
to tendo como origem a fin-
tech e não a Pessoa física 
“A”. Nesse esquema, Pes-
soa física “A” é invisível a 
um bloqueio judicial e po-
de manter seu patrimônio 
livre de restrições. 

A palavra concierge re-
mete à indústria hoteleira, 
envolvendo o profissional 
responsável por atender às 
necessidades dos hóspedes. 
A operação foi assim bati-
zada em razão do ofereci-
mento de serviços de lava-
gem de capital, evasão de 
divisas e blindagem patri-
monial, operados por meio 
das fintechs e seus sócios.Em Paulínia, foi cumprido mandado de busca e apreensão de documentos em uma empresa

Paulínia é alvo da Operação Concierge 
da Receita Federal contra uso de 
fintechs por organização criminosa

divulgação
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_
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jardim Golden Park Residence

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA VIRTUAL

Ficam convocados todos os associados ou seus procuradores legais da ASSOCIAÇÃO DOS PROP. E
MORADORES DO LOT. JARDIM GOLDEN PARK RESIDENCE , situado na Avenida Santana, 1990,
Parque Ortolândia - Hortolândia/SP, para participar da Assembleia Geral Extraordinária que será realizada
na plataforma digital dia 10/09/2024, terça-feira, às 08h00 em primeira convocação. Para deliberar sobre os
seguintes assuntos da ordem do dia:
 

1. Deliberação e aprovação para Inclusão, Alteração e Exclusão de Artigos do Estatuto
Social;

OBSERVAÇÕES:

a. A assembleia será sem live, a votação ficará disponível do dia 10/09/2024, terça-feira, às 08h00,
até ás 18h00 do dia 11/09/2024, quarta-feira. Para o associado participar deverá acessar a Área
do Condômino via web (https://rmbarroscond.superlogica.net/clients/areadocondomino) ou
aplicativo, que pode ser baixado acessando a Google Play ou Apple Store, em seguida clique na
aba Assembleias;

b. Será disponibilizado na plataforma de assembleia virtual as opções para votação, no horário
informado;

c. O Associado que ainda estiver com dúvida quanto ao uso do recurso da Assembleia Virtual,
solicitamos que entre em contato com a Administradora RM Barros até 2 dias uteis antes da
Assembleia;

d. É lícito aos senhores associados se fazerem representar por procuradores na Assembleia Virtual
ora convocada, munidos de procuração específica, a qual deverá ser digitalizada e encaminhada
para a Administradora RM Barros, por meio do e-mail rmbarros@rmbarros.com.br até às 11h00 do
dia 09/09/2024 para que seja possível liberar o acesso para a votação.

e. A ausência dos senhores associados não os desobriga de aceitarem como tácita concordância
aos assuntos que forem tratados e deliberados.

Campinas, 28 de agosto de 2024.

ASSOCIAÇÃO DOS PROP. E MORADORES DO LOT. JARDIM GOLDEN PARK RESIDENCE
ADRIANO JESUEL TEIXEIRA - PRESIDENTE

 

 

O projeto de lei da depu-
tada estadual Ana Perugi-
ni (PT), que institui o Se-
lo Escola Amiga da Educa-
ção Inclusiva no Estado, re-
cebeu parecer favorável do 
relator da proposta na CCJR 
(Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação) da As-
sembleia Legislativa, depu-
tado Jorge do Carmo.

Para o relator do proje-
to, ao criar o selo “o Estado 
pode valorizar os processos 
de educação sob todos os 
aspectos nas escolas”.

A iniciativa visa reco-
nhecer instituições de en-
sino públicas ou privadas 
que promovam práticas in-
clusivas, combatam o racis-
mo e o bullying, e garan-
tam o acesso e a permanên-
cia de todos os estudantes 
na escola, independente-
mente de suas caracterís-
ticas individuais. 

Agora, o parecer do rela-
tor será votado pela CCJR 
e, caso seja aprovado, o 
projeto segue para análise 
das Comissões de Educa-
ção e Cultura e de Finan-
ças, Orçamento e Planeja-
mento antes de ser discu-
tido em plenário.

Para a deputada Ana Pe-
rugini, garantir a existência 
legal do selo é incentivar 
esforços para melhorar as 
condições de ensino volta-
das às pessoas com neces-
sidades especiais.

“A inclusão é um princí-
pio fundamental da educa-
ção. O selo reconhece es-

Projeto de Ana Perugini 
que estimula educação 
inclusiva tem parecer 
favorável de comissão

DA AlESp 

Para ana, selo incentiva esforços para melhorar condições 
de ensino voltadas às pessoas com necessidades especiais
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colas que se esforçam pa-
ra garantir que todos os 
alunos, incluindo aqueles 
com deficiência, transtorno 
do espectro autista (TEA) e 
altas habilidades, tenham 
acesso igualitário à educa-
ção. O selo também incen-
tiva escolas a adotarem me-
didas efetivas contra o ra-
cismo e o bullying”, desta-
cou a parlamentar, que in-
tegrou a Comissão de Edu-
cação das Câmara dos De-
putados por quatro anos. 

Além de escolas esta-
duais, o selo poderá agra-
ciar escolas municipais 
caso as cidades interes-
sadas regulamentem a le-
gislação estadual em seus 
territórios. 

Para obter o selo, as es-
colas que adotarem prá-
ticas inclusivas terão de 
comprovar os requisitos 
através de divulgações e/

ou veiculações em mídia 
interativa ou impressa. 

REquISIToS
Para obter o selo, é ne-

cessário Implementar 
ações que promovam a in-
clusão de estudantes com 
deficiência, autismo e al-
tas habilidades ou super-
dotação; promover pales-
tras, debates e outros en-
contros relacionados à in-
clusão, ao TEA, altas ha-
bilidades e superdotação; 
implementar ações curri-
culares e extra curricula-
res que promovam a inclu-
são desses estudantes; ga-
rantir adaptações curricu-
lares, recursos pedagógi-
cos e acessibilidade para 
todos os alunos; garantir 
ações inclusivas aos pro-
fissionais da Educação Bá-
sica portadores de necessi-
dades especiais.



A Vigilância Sanitária de 
Nova Odessa alerta a po-
pulação que não faz ações 
de fiscalizações através do 
aplicativo de mensagens de 
celular WhatsApp. O aler-
ta vem após o órgão receber 
denúncias de comerciantes 
e prestadores de serviços 
da cidade que teriam rece-
bido mensagens suspeitas 
em nome da Vigilância.

“Estão enviando mensa-
gens nos consultórios odon-
tológicos. A pessoa se iden-
tifica como Lucas e fala que 
o local está sem álcool em 
gel e com extintor vencido, 
em seguida pede para clicar 
em um link”, relatou a coor-
denadora do órgão muni-
cipal, Méria Brito de Jesus.

“As fiscalizações da Vi-
gilância Sanitária são sem-
pre feitas de forma presen-
cial, e não temos no setor 
nenhum fiscal com o no-
me de Lucas. Orientamos 
as pessoas que eventual-
mente recebam uma men-
sagem neste sentido a bus-
carem informações direta-
mente conosco, através do 
telefone (19) 3466-1905 ou 
via e-mail visa@novaodes-
sa.sp.gov.br“, acrescentou a 
responsável pelo órgão.

Méria ressaltou que a Vi-
gilância Sanitária não rea-
liza esse tipo de aborda-
gem em nenhum tipo de 
caso, nem manda códigos 
ou links por WhatsApp. 
“Orientamos que jamais as 
pessoas confirmem dados 
por telefone, visto que avi-
samos quando iremos ins-

Vigilância Sanitária de Nova Odessa alerta 
para golpe de ‘fiscalização via WhatsApp’

Qualquer dúvida, população pode procurar pessoalmente a Vigilância Sanitária 

divulgação

após denúncias 

Polícia Militar detém suspeitos com 
carregadores de submetralhadora 
9 milímetros e munição em Sumaré

Uma mulher foi pre-
sa pela GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) de Paulínia 
nesta quarta-feira (28), no 
Centro da cidade, após ser 
flagrada tentando utilizar 
notas falsas de R$ 200 em 
dois estabelecimentos co-
merciais. O prejuízo esti-
mado causado pela mulher 
é de mais de R$350.

A ação da GCM come-
çou após a acusada ser de-

nunciada por tentar com-
prar uma capa de celular 
com uma nota falsa de 
R$200 em uma loja de ce-
lulares. Pouco antes, ela 
já havia realizado outra 
compra em uma farmácia 
no mesmo bairro, também 
utilizando uma nota falsa 
de R$200. Ao ser abordada 
pelos guardas municipais, 
a suspeita recebeu voz de 
prisão e foi encaminhada 
para a sede da Polícia Fe-
deral em Campinas.

De acordo com a Polícia 

Civil, a mulher é de Jacareí, 
município do Vale do Pa-
raíba, e há indícios de que 
ela não agia sozinha. A po-
lícia acredita que mais pes-
soas estejam envolvidas na 
aplicação de golpes seme-
lhantes na região, utilizan-
do cédulas falsas para frau-
dar comerciantes.

A mulher foi indiciada 
pelo crime de moeda fal-
sa, previsto no artigo 289 
do Código Penal, que es-
tabelece uma pena de três 
a 12 anos de reclusão para 

quem falsificar, fabricar, ou 
alterar cédulas. Além disso, 
quem tentar colocar uma 
cédula falsa em circulação, 
mesmo após tomar conhe-
cimento de sua falsidade, 
pode ser condenado a uma 
pena que varia de seis me-
ses a dois anos de detenção.

A Polícia Federal dará 
continuidade às investiga-
ções para identificar se a 
mulher presa faz parte de 
um grupo organizado es-
pecializado na distribuição 
de notas falsas na região.

Mulher é presa em Paulínia por usar 
notas falsas em compras na cidade

Acusada foi detida quando tentava realizar compras em 
estabelecimentos comerciais com notas falsas de R$ 200

moradora de jacarei

divulgação

motociclista morre no ‘Tapetão’, em campinas
Um motociclista morreu, no começo da tarde desta quarta-
-feira (28), em um acidente na rodovia Professor Zeferino Vaz, 
no trecho conhecido como Tapetão, em Campinas. Segundo 
as informaçõesda polícia, houve uma batida entre a moto e 
um carro próximo ao acesso à rodovia D. Pedro, pouco antes 
do distrito de Barão Geraldo.
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Apreensão dos carregadores aconteceu durante abordagem 
a um veículo no Jardim Picerno I; motorista conseguiu 
fugir pulando no rio Quilombo, dois passageiros ficaram 
no carro e foram detidos com os dispositivos e a munição

Na madrugada desta 
quarta-feira (28), a Polícia 
Militar prendeu dois homens 
com carregadores de subme-
tralhadora nove milímetros 
na rua Crenac, no Jardim 
Picerno I, em Sumaré. Os 
carregadores foram locali-
zados no interior de um veí-
culo Ford Ka, que era ocu-
pado por três indivíduos. 

Um dos ocupantes con-
seguiu fugir, os outros dois 
permaneceram no veículo 
durante a abordagem poli-
cial e foram detidos. A ação 
começou quando a equi-
pe, em patrulhamento pe-
la avenida Fuad Assef Ma-
luf, avistou o veículo sen-

do conduzido por um ho-
mem que, ao perceber a 
presença da viatura, em-
preendeu fuga em alta ve-
locidade em direção a Nova 
Odessa. Após entrar na rua 
Crenac, o motorista aban-
donou o carro e fugiu a pé. 

Durante a perseguição, o 
policial que acompanhava 
a fuga visualizou uma ar-
ma de fogo na mão do sus-
peito, que pulou no Ribei-
rão Quilombo para tentar 
escapar. Um cerco foi rea-
lizado com apoio de outras 
viaturas da 1ª Companhia 
da Polícia Militar, mas o 
homem conseguiu fugir e 
não foi localizado.

Em revista pessoal nos 
dois passageiros que per-
maneceram no veículo, na-

da de ilícito foi encontra-
do. No entanto, ao reali-
zar uma busca no interior 
do carro, a equipe encon-
trou dois carregadores de 
submetralhadora nove mi-
límetros, cada um com 15 
munições intactas.

Os dois ocupantes foram 
encaminhados ao Plantão 
Policial de Sumaré, onde o 
boletim de ocorrência foi 
registrado. Eles permane-
ceram à disposição da Jus-
tiça enquanto as investiga-
ções sobre o caso prosse-
guem para localizar o mo-
torista que conseguiu esca-
par. A Polícia Militar segue 
em diligências para apu-
rar o envolvimento dos sus-
peitos e a origem do arma-
mento encontrado. Carregadores de submetralhadora e munições foram apreendidos pela polícia
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pecionar um local. E quan-
do precisamos orientar os 
estabelecimentos, vamos 
pessoalmente e sem avi-
sar”, reforçou.

O método adotado pelos 
golpistas não é novo. No fi-
nal de novembro de 2022 o 
órgão já havia alertado a po-
pulação que comerciantes 
da cidade haviam recebido 
mensagens suspeitas em 
nome da vigilância, dizen-
do que estaria averiguan-
do alguns estabelecimentos 
por não seguir as normas 
da covid-19, como o uso de 
máscaras e disponibiliza-
ção de álcool em gel.

Desde então, a Vigilân-
cia Sanitária de Nova Odes-
sa sempre ressaltou que 
não faz esse tipo de conta-
to com pessoas, comércios 
ou empresas e que, portan-
to, trata-se sempre de uma 
provável tentativa de golpe.

A Vigilância Sanitária de 
Nova Odessa fica na rua In-
dependência, 581, no Cen-
tro, e funciona nos dias 
úteis, das 7h30 às 15h30.



José Diniz de Souza, o 
criador da Eletrome-
tal Aços Finos S.A., fa-

leceu em Campinas no dia 
2 de março de 2018. Tinha 
89 anos de idade. Há alguns 
anos o “Doutor Diniz”, co-
mo era chamado, vivia re-
cluso em seu lar, longe das 
atividades empresariais. 

Ele e seu irmão Hélio Di-
niz criaram a empresa em 
Nova Veneza, na década 
de 1950. Era uma peque-
na fundição, que se trans-
formou num enorme gru-
po empresarial, fabrican-
do, vendendo e exportando 
aço da melhor qualidade. 

O Doutor Diniz criou um 
slogan que se consagrou no 
meio empresarial, identifi-
cando a Eletrometal com 
muita propriedade: Tecno-
logia de Vanguarda. O su-
cesso da empresa se deveu 
a alguns fatores que, con-
jugados, elevaram a Eletro-
metal às alturas: a habili-
dade técnica e empresarial 
do Doutor Diniz; a qualida-
de dos seus técnicos e fun-
cionários; o momento polí-
tico do Brasil. 

Engenheiro de formação, 
Doutor Diniz soube trazer 
para a empresa um corpo 
técnico da mais alta qua-
lidade, que sabia fabricar 
e aprimorar as ligas de aço 
que eram exportadas e uti-
lizadas até em tanques de 
guerra. Como administra-
dor conseguiu dar à sua em-
presa o suporte econômico 
e financeiro à qualidade dos 
seus produtos. Seu relacio-
namento com as altas esfe-
ras era dos melhores e com 
isso a Eletrometal virou em-
presa de segurança nacio-
nal. Vale lembrar que esse 
desenvolvimento aconteceu 
principalmente na época do 
governo militar.

O doutor Diniz nasceu 
na cidade de Bom Despa-
cho, Estado de Minas Ge-
rais, no dia 19 de fevereiro 
de 1929. Deixou cinco fi-
lhos, que trabalharam com 
ele na Eletrometal: Naila 
Ribeiro Diniz, Marcos Ri-
beiro Diniz, Paula Diniz de 
Ávila, Alice Diniz de Ávila 
e Fábio Diniz de Ávila. Dei-
xou viúva a Sra. Maria Cé-
lia Diniz de Ávila. 

Empresário exigente, 
sabia conciliar autoridade 
com respeito às pessoas. 
Trabalhava muito com os 
negócios, mas não se des-
cuidava – e amava – o con-
vívio no lar. Não gostava de 
aparecer em público. Gos-
tava muito, isto sim, de Bo-
tânica – chegou a ter um ri-
co acervo de livros e revis-
tas do assunto. 

Ajudava sempre que po-
dia seus funcionários. Os 
antigos moradores de No-
va Veneza costumavam 
dizer que a velha Nova Ve-
neza tinha três pais: o Luiz 

Campo Dall’Orto, dono do 
Loteamento Jardim Nova 
Veneza, que vendia lotes 
a perder de vista e ajuda-
va os compradores a edifi-
carem suas construções; o 
velho José Raffi Sobrinho, 
que ajudava os moradores 
do lugar com seus empre-
gos no Auto Posto e na doa-
ção ou venda facilitada de 
tijolos de sua olaria para os 
moradores do lugar; e final-
mente o Doutor José Diniz 
de Souza, que dava empre-
go e auxiliava no que podia 
seus empregados residen-
tes no distrito – a maioria 
de seu quadro funcional. 

Além da fábrica, o Dou-
tor Diniz se dedicava a 
compartilhar obras e pro-
jetos sociais e educacionais 
com a Prefeitura de Suma-
ré. É forçoso lembrar que 
ele sempre cumpria o que 
prometia nos acordos ver-
bais ou escritos, coisa que 
muitas vezes não acontecia 
com a Prefeitura. 

Outro detalhe importan-

te era a participação da sua 
Eletrometal nas comemo-
rações do Dia do Trabalho. 
Anualmente mandava uma 
enorme delegação de fun-
cionários para participar 
das comemorações oficiais 
organizadas pela Prefeitu-
ra, que incluíam desfile pe-
las ruas da cidade, partici-
pação no concurso Rainha 
dos Trabalhadores e parti-
cipação na Olimpíada Es-
portiva – ganha em diver-
sos anos pela Eletrometal. 
Nessas competições a pre-
sença do Doutor era cons-
tante e servia de estímulo 
para os atletas-funcioná-
rios. Muitas fotos da Asso-
ciação Pró-Memória mos-
tram equipes da fábrica 
com o seu presidente.

O ponto alto da Eletro-
metal foi nas décadas de 
1970 e 1980, quando a em-
presa se tornou o Grupo 
Empresarial Vanguarda, 
formado pela própria Ele-
trometal, mais a Petrocom, 
a Agropecuária Vanguarda, 

José Diniz em Reunião com o prefeito José De Nadai

Time de Futebol da Eletrometal

José Diniz de Souza
Fundador e Presidente da Eletrometal

Folclore Sumareense

Pneumonia
 Velório em Hortolândia, no tempo em que era 

distrito de Sumaré. 
Uma pessoa de família tradicional do lugar es-

tá sendo velada em sua residência. Os políticos de 
Sumaré e Hortolândia movimentam-se para mar-
car presença no velório. Acompanhando os verea-
dores de Hortolândia está o M., uma pessoa popu-
lar daquele lugar que costuma acompanhar as ses-
sões da Câmara Municipal de Sumaré. Vem sem-
pre de carro para Sumaré, junto com os vereado-
res representantes de Hortolândia. 

Depois da sessão, o compromisso é ir para o ve-
lório. M. vai junto. Na casa, o defunto está no meio 
da sala, ocupada por parentes e amigos. Na madru-
gada, já com poucas pessoas, a viúva se posta em 
frente ao caixão, lacrimosa. M., querendo ser gen-
til, pergunta a causa da morte.

A viúva, com os olhos vermelhos e um lenço na 
mão, olha para o moço educado e responde pau-
sadamente:

- Pneumonia... 
A resposta foi muito breve. M. sente-se na obri-

gação de conversar mais alguma coisa sobre a mor-
te do esposo. Já que ela não deu maiores detalhes, 
ele volta a perguntar:

- Pneumonia simples ou dupla?
A viúva escuta a pergunta um pouco absorta, 

olha para o caixão e volta a derramar lágrimas. En-
tão responde para o M.:

- Simples...
Outra resposta monossilábica. M. não tem como 

ampliar o diálogo. Quer transmitir-lhe alguma pa-
lavra de conforto, naquela hora triste. A única coi-
sa que lhe vem à mente é a resposta que vai encer-
rar o diálogo:

- Ainda bem que foi simples!

Alaerte Menuzzo

José Diniz de Souza
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Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

Associação Pró-
Memória de Sumaré

e a Vanguarda Linha Aérea.
Essa situação mudaria 

na década seguinte, quan-
do o Doutor Diniz resol-
veu se aposentar. Vendeu 

sua fábrica para a Acesita, 
que depois a repassou pa-
ra a Villares Metals – hoje a 
segunda empresa do muni-
cípio de Sumaré.



fotos: pró-memória sumaré
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LEANDRO FRANCESCHINI

CASA DE NICOLAU JORGE

PRESIDENTES DA 
CÂMARA MUNICIPAL

ROMILDA RAPOSEIRO 
GHIRARDELLO

ARMANDO TONHETA

RUA DOM BARRETO

O tradicional médico de Sumaré era membro destacado do 
Lions Clube de Sumaré. Nesta foto da década de 1980 ele participa 

de um jantar do clube no antigo Restaurante Milenita. À sua frente, 
vemos sua esposa Olga Dimarzio Franceschini; nos lados, 

Geny Sanguini e Nilsen Caldeira Ferreira Penteado. 

Nicolau Jorge morava nessa casa, localizada na rua Dom Barreto, 
proximidades com a Avenida 7 de Setembro. Nicolau era um industrial 

do ramo têxtil. Seus salões estavam localizados no entorno da residência 
(lado direito e esquerdo). A foto foi tirada no dia 14 de fevereiro de 1965. 

Nessa data, a Prefeitura procedia ao asfaltamento da via. 

Na 7ª Legislatura da Câmara Municipal de Sumaré (1977 a 1982) 
foi prestada uma homenagem a todos os presidentes do Legislativo. 

Um deles foi João Francisco Yanssen, que aparece nesta foto, 
juntamente com a esposa Gleide Maria da Penha Silva Yanssen. 
Quem discursa é o vereador Nelson Alexandre. No lado direito 

vemos Luiz Falivene Filho, também ex-presidente, 
e o filho de João Francisco, Carlos Alberto Yanssen. 

Dona Romilda Raposeiro Ghirardello trabalhou e se aposentou na 
primeira escola de Sumaré: o Grupo Escolar de Rebouças, mais tarde 
rebatizado de Grupo Escolar Professor “André Rodrigues de Alkmin”. 

No ano de 2015 esse estabelecimento comemoraria 90 anos de vida. 
Dona Romilda seria a pessoa mais antiga a estar presente 

nas solenidades programadas. Infelizmente ela faleceu em 2014.

Armando Tonheta, o famoso alfaiate e mariano da 
Paróquia de Santana, está nesta foto da década de 1950, 

acompanhado da esposa Otília Marangoni Tonheta. 
Armando tinha um salão na rua Dom Barreto, proximidades 
da Escola Estadual “Professor André Rodrigues de Alkmin”.

Foto da rua Dom Barreto, esquina com a Praça da República, 
da década de 1970. A procissão de carros era uma solenidade 

da Paróquia de Santana. Os párocos faziam na frente da 
Igreja Matriz a benção tradicional.
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